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議会広報広聴委員会記録 
平成 29年 6月 23日(金) 

14：30～15：20 

議会  第 1委員会室 

【出席者】 芦 谷 委 員 長 、 串 﨑 副 委 員 長  

足 立 委 員 、 岡 野 委 員 、 柳 楽 委 員 、 小 川 委 員 、 野 藤 委 員 、  

飛 野 委 員 、 平 石 委 員 、 牛 尾 昭 委 員  

【事務局】 篠原次長、田中書記 

 

議 題 

１ 市議会だより第46号の発行について 

 

  

   

  

２ 議会報告会＆井戸端会について 

 

 

 

３ 意見交換会について 

 

 

 

４ その他 

  

 

 

 

次回会議 開催予定日 ： 平成29年7月11日（火） 

議会 第１委員会室 10：00～ 

 

議   長 副議長 局  長 次  長 係  長 係 合   議 

       

 

（1）掲載内容について 別紙レイアウトのとおり 

（2）掲載原稿の依頼について 別紙編集作業役割担当一覧表のとおり 

（3）その他 9月定例会では個人一般質問実施 

（1）執行部に提出する意見・要望について 

   別紙のとおり執行部へ提出済 〆切7月21日（金） 

 

（1）商工会議所青年部：8月2日(水) 19時～ 

（2）女性ネットワーク協議会：未定（7月27,28,31日のいずれかで予定） 

（1）町村議会主催広報研修 8月21日(月) 

   出席を希望する委員が参加する。 
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【議事の経過】 

〔 14時 30分 開議 〕 

芦谷委員長  特に9月議会で一般質問がある関係で、議会だよりの発行等が大幅に変

更したので、それらを踏まえて提案するのでよろしく。 

 

１．市議会だより第46号の発行について 

（1）掲載内容について 

（2）掲載原稿の依頼について 

（3）その他 

芦谷委員長  記載内容からその他も含めて説明します。事務局からお願いします。 

田中書記 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

芦谷委員長  レイアウトの大まかな説明がありましたが、何か意見があればお願いし

ます。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

  少し思ったんですが、決算重視ということもあるんですが3、4ページの

ところで、常任委員会の付託が少なければ少し少なくして、決算委員会の

決算案件についてはかなりボリュームが……。 

田中書記  それはこの次なので。 

芦谷委員長  分かりました、失礼しました。他どうですか。 

 （ 「なし」という声あり ） 

  では次に作業役割担当についてお願いします。 

田中書記 （ 以下、資料をもとに説明 ） 

芦谷委員長  レイアウト含めて作業役割担当を説明しましたが、何かありますか。 

飛野委員  陳情と請願のスペースというのを含めた、5ページで、もうちょっと大

きくなるのではないかと。 

田中書記  はい、これについては今請願が11件出ています。陳情はどうなってます

かね。 

篠原次長  議長預かり。 

田中書記  では11件しかありませんので、もう少し幅を狭めて。それから先ほども

言いましたように、委員会報告が短ければ詰めていって、少しゆとりを持

たせようと思っています。 

牛尾昭委員  8月に出来てくるんだよね。 

田中書記  9月1日になります。 

芦谷委員長  ではこの件はよろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 
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  ではよろしくお願いします。その他について何かあるかな。 

田中書記  先ほどから再三申し上げていますが、9月定例会で一般質問をされるこ

とになったので、通常の改選時ならこの号で編集は終わりですが、この次

も同じように編集委員会を開催したいと思いますので。最終校正は10月4

日くらいになります。そこまでのところで9月定例会中ではありますが、

委員会を開かせていただきますので、ご了承ください。 

芦谷委員長  今の話は1の(3)だな。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  分かりました。そういうことをしっかり胸に刻んでもらって、よろしく

お願いします。 

 

２．議会報告会＆井戸端会について 

（1）執行部に提出する意見・要望について 

芦谷委員長  議題2についてです。お手元に執行部に提出する意見・要望について、

事務局でまとめてもらいました。これについてはどうしましょうか。 

田中書記  もう下ろしました。これについては7月21日を締め切りにしていますの

で、そこまでのところで上げてもらうことになっています。ですので、7

月25日の校正作業の時には、これに入れて出せるか、紙媒体で出そうかと

思っています。 

芦谷委員長  分かりました。今の件については送っていますので、多少の修正はある

かもしれませんが、また回答を頂戴して全体的に紙面構成にしながら提案

すると。7月25日ですね。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  ということで進めていますので。またもし時間があればこの辺の要望・

提言について、目を通しておいてください。 

牛尾昭委員  正副だけでしょう。 

田中書記  いえ違います。 

牛尾昭委員  11日で委員の出席は終わりじゃないの。 

田中書記  11日と25日があります。最終校正が8月4日ですので、その時は正副だけ

です。 

足立委員  8月4日は二人とも議運のメンバー 

田中書記  ではこれを変えます。すみません。 

芦谷委員長  良いよ私がいるから。 

牛尾昭委員  変えられないの。 

田中書記  こちらは日にちがあるので変えられます。 



4 

芦谷委員長  もう一度初めから日程を説明してよ。 

田中書記  7月4日（火）表決の日ですが、5時締切で個人一般質問のみ原稿提出に

しています。7月6日（木）12時締切でその他の原稿締切です。その次の週

11日（火）10時から調査会、編集作業になります。印刷業者さんがいらっ

しゃいます。7月25日（火）10時から調査会、校正作業。8月4日について

は日にちを変えますので、また正副に新ためて連絡します。この日は正副

のみで最終校正です。以上です。 

芦谷委員長  日程確認はよろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  はい、ありがとうございました。 

 

３．意見交換会について 

芦谷委員長  議題3です。前の調査会の中で出ましたように、広報広聴の独自活動と

して、2団体を指定して意見交換会をしようという話がありました。中身

等はまだ決まってないんですが、一応相手方と日程をほぼ決めています。

1つは会議所の青年部等、それから女性ネットワークです。会議所青年部

については……。 

田中書記  8月2日（水）です。19時から、場所は商工会議所2階の会議室になりま

す。 

芦谷委員長  8月2日、19時から、会議所で行います。女性ネットワークについては少

し調整いたします。 

田中書記  一応今のところまでで言うと、7月27、28日、31日のどれか1日ですが、

これは日中にこちらの全協室でということで。6月末にならないと分から

ないので、今度のこの会で日程が伝えられると思います。その時にまた話

の進め方を……。 

芦谷委員長  女性ネットワークについてはこの全協室を使わせていただいて、会議を

していただいて、昼からになって広報広聴委員会との意見交換会をすると

いう段取りで今考えています。 

牛尾昭委員  他に会議があって、その後にするというのか。 

芦谷委員長  はい。 

牛尾昭委員  やれば良い、実績だから。 

芦谷委員長  それぞれ女性男性なんですけど、また会議の進め方やテーマについて、

少し皆さんの思いを考えていただいて、次回に出していただいて、意見交

換会の概略を決めましょう。よろしくお願いします。 

岡野委員  宿題ということですか。それまでに考えてきてくださいということです
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か。 

田中書記  一応、相手の方にはざっくばらんな意見交換会というようにはお伝えし

てあります。 

岡野委員  テーマを絞り込むというわけではないんですね。 

田中書記  そういうわけではない、で良いと思いますが。 

芦谷委員長  うまい具合にやりましょう。以上でよろしいですか。 

 （ 「はい」という声あり ） 

 

４ その他 

芦谷委員長   その他お願いします。 

田中書記  8月21日（月）ですが、町村議会から広報研修について案内が来ていま

す。これをこのたびはどうするかということで。 

串﨑副委員長  たくさんありすぎて大変なのではないですか。 

牛尾昭委員  去年は全員参加させてもらったので、去年の話を聞けば随分お金がかか

るらしいから、また皆で行けば迷惑かかりはしないか。参加するのも選択

肢、参加しないのも選択肢。あとは正副委員長で決めてください。 

芦谷委員長  事務局は行かれますか。 

田中書記  まだ何も決めてないですが。講師は去年とは違う方です。8月21日

（月）です。 

足立委員  事務局だけという選択肢もあるんですか。 

田中書記  それもありますが。時間が11時20分から3時までなので、行くとしたら1

日がかりです。うちから公用車を出して。 

芦谷委員長  情報を取るということで、事務局からは行ってもらった方が良いかな。

折角あるんだから。 

田中書記  場所は松江です。 

牛尾昭委員  どうしても行きたいという人がいらっしゃれば、行ってもらえば良いじ

ゃない。 

足立委員  ちなみに、予算は何人分取ってあるんですか。 

田中書記  公用車で行くので1人1,100円なので、大丈夫です。 

芦谷委員長  はじめ思ったのは、行っても良いなという気もあったんだが、どうです

か。議員でもし是非行ってみたいという人がいらっしゃれば、行ってもら

っても良いと思っているんだが。 

牛尾昭委員  そう思う。手を挙げた方には是非行ってもらおうよ。一般論で言えばや

はり、9月議会の日程も個人一般質問が決まったことだし、すごい窮屈で

す。9月議会は仕方ない。 
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足立委員  申し込みの期日は。 

田中書記  7月28日までです。 

 （ 「まだ大丈夫」という声あり ） 

牛尾昭委員  希望者に行ってもらう形に決めましょうよ。 

芦谷委員長  はい、では希望者があれば行ってもらうということで、お願いします。 

田中書記  はい。 

芦谷委員長  何か他にありますでしょうか。 

 （ 「ありません」という声あり ） 

  では特に広報の原稿等を連絡していただいて、またこの次の7月11日に

元気でお会いしましょう。この前の議運で話がありました。これについて

は一応、広報広聴委員会への一任なので、少し話をしていただいて、やる

ならやる、しないならしないで決めればと思います。 

  もう一度言いますが、9月議会の一般質問があるので、報告会とセット

でやってはどうかという提案が、某会派から出ました。最終的には広報広

聴委員会で議論してくれということですので、何かあればお願いします。 

牛尾昭委員  事務局に聞いてみるんだけど、15日が投票日じゃない。臨時議会は10月

の終わりにやる気か、それとも11月の頭にやる気か。 

篠原次長  一応11月頭を考えています。 

牛尾昭委員  そうすれば12月議会までにやろうと思えばできなくもないんだな。でも

大変だよな。 

足立委員  周知を載せないといけないでしょう。そうすると12月に入りますよ。 

牛尾昭委員  ああ、やはりやるとすれば来年か。 

足立委員  これ前に1回話をしたような気がするんですが。次の面子に任せようみ

たいな話になりませんでしたかね。 

芦谷委員長  私が思った部分だが、敢えて会派から提案があったから、一応正式に話

がしたいなと思って。 

平石委員  会派で話をされたのはどういうプランですか。 

野藤委員  秋の決算でもするべきだと。ただ今年の場合は選挙があるので、非常に

タイトではあるけど、人が変わったにしても報告すべきことは報告すべき

だと。後でも良いから。中で入れるのは無理でしょう。 

 （ 「周知するタイミングがない」という声あり ） 

牛尾昭委員  それは改選後の議会報告会だから、やはり新しいメンバーで議論してく

ださいということで置くしかあるまいよ。 

野藤委員  開いて欲しいという申し送りをしておけば良いと思います。 

足立委員  9月の広報について、次は12月になるのかな。 
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田中書記  市議会だよりについては、このたびは9月に出して、その次が12月です。 

足立委員  12月に9月議会を……。 

田中書記  9月定例会と11月の臨時会を全部一緒にして、12月に発行します。 

足立委員  ではそこでもし議会報告会を載せようと思ったら、日程がかなり少ない

ですね。やるならもう決めておかないと。 

田中書記  ですね。1、2月くらいにするなら……。 

足立委員  でも2月にもしやれば……。 

田中書記  するにしても、市議会だよりの周知は無理だと思います。広報はまだで

してもらうのは出来ると思いますけど。 

芦谷委員長  今も出ましたように、非常に日程が厳しいので、広報広聴のメンバーの

中で報告会をやることで申し送るのか、やるやらないを含めてすべて次の

メンバーに任せるのか。私は議会報告会をすることで申し送るのは、ちょ

っと厳しいと思ったんですよ。するしないを含めて、こういった宿題が残

っていると言うだけで、次の広報広聴メンバーに申し送りしたらどうかと

思うんですが、どうでしょうか。 

牛尾昭委員  改選時における後半の議会報告会はどうあるべきかという議論をしてく

ださい、ということで申し送りすればどうですか。 

足立委員  うん、それでいきましょう。 

牛尾昭委員  通年はできるわけだから、4年に1回が少し窮屈なわけだから。 

芦谷委員長  はい、では今日のところでは、改選後の新しい広報広聴委員会で、改選

期の議会報告会のあり方について、議論検討してもらうということにした

いと思います。 

 （ 「はい」という声あり ） 

  ではありがとうございました。 

 

〔  15時 20分 閉議 〕 

 

浜田市議会委員会条例第65条第１項の規定により、ここに委員会記録を作成する。 

            議会広報広聴委員会委員長  芦谷 英夫  印 

 


